

第 11 回
議会報告会報告書

《桜地区》

平成 29 年 1 月 21 日(土)開催

平成 29 年 5 月 8 日

角田市議会

意見・質問・要望等

桜地区振興協議会より4つの要望を提出し、現在1ヵ所目の一木玉木線の水路工事が始まったが、年に15mしか進まず、90mの工事が4年目でまだ完成していない。年間予算が5,000万円では少なすぎる。早く完成して欲しい。【桜自治センター】

当 日 の 回 答

土地の買収の関係で時間がかかったと聞いています。金額の問題もあったようです。当局に伝えます。

当 局・議 会 回 答

桜地区の優先順位1位である「一本木玉木線道路改良事業」につきましては、土地の未相続により用地買収が困難となったため、内容に大幅な変更があり、事業規模が拡大し、事業の進捗に遅れが出ている状況です。今後、進捗に遅れの出ている地区に重点的に予算配分を行うなど、地域間のバランスを保ちながら進めしていく考えですので、ご理解願います。【政策企画課】

意見・質問・要望等

桜小学校の体育館西側の水路の蓋掛けの件ですが、2~3年前より議員や市長にお願いしているが、どうなっているのか。【桜自治センター】

当 日 の 回 答

子どもの安全のために何度もお願いしていて、なんとか工事をやっていただけるメドがたったので、もう少しお待ちください。

当 局・議 会 回 答

桜小学校西側水路の転落防止対策については、今後、防護柵等の対応を予定しております。【農政課】

意見・質問・要望等

桜6区から桜7区に入る道路が、15cmぐらい段差がある、危険なのでなんとかして欲しい。【桜自治センター】

当 日 の 回 答

現場を確認し、当局に伝えます。

当 局・議 会 回 答

段差について反射板やデリネーターでの対応は可能と思われますが、他の構造物との兼ね合い等もあることから、改修工事の予定はありません。【土木課】

意見・質問・要望等

福祉タクシーについて、前進し変わったと聞くが、詳しく説明して欲しい。【桜自治センター】

当 日 の 回 答

要介護認定を受けている方に、タクシー券を今までより多い月2枚ぐらい出すようになったようです。

当 局・議 会 回 答

高齢者福祉タクシー助成事業の対象となる方は、65歳以上の高齢者で構成される世帯のうち75歳以上の方で、1月あたり200円の助成券を4枚交付(年間48枚、9,600円相当)しています。

これまで、皆さまが利用しやすいようにと何度か制度の見直しを行っております。例えば、平成26年度には、デマンドタクシーのまちなか特別運行(200円区間)に対応するため、これまでの400円券から200円券に変更(年間の助成金額は同額)したり、平成27年度には市外への通院の際に利用しやすいようにと、1回あたりの利用限度額を1,000円に引き上げています。

また、心身に重度の障害がある方に対しても、同様の福祉タクシー助成事業を行っております。【社会福祉課】

意見・質問・要望等 機場からグライダー滑空場の入口までの坂道を舗装して欲しい。できれば一本木からの坂道もお願いしたい。【桜自治センター】

当 日 の 回 答 現場を確認し、当局に伝えます。

当 局・議 会 回 答 利用者が限られることから舗装の予定はありません。当面は路面整正で対応します。【土木課】

意見・質問・要望等 空き家に不法投棄されている所があるが、市はどのように考えているのか。【桜自治センター】

当 日 の 回 答 現在、空き家の調査をしていて、状態によって分類分けをしています。ごみの問題は、原則的には所有者が撤去することになっています。

当 局・議 会 回 答 当日の回答のとおりです。空き家・空き地の管理者、所有者は不法投棄されないように適正な管理をお願いします。なお、遠方で空き家や空き地の管理を自分でできない方には、角田市シルバーパートナーメンバー等をご紹介しております。【生活環境課】

意見・質問・要望等 ①広報かくだ平成28年1月号に阿武隈川に洪水のリスクがあると載っていたが、堤防の改修はやっているのか。【桜自治センター】

②角田市は水害が心配事の一つだ。堤防も亀裂が入っている箇所もある。水害防止について注視して欲しい。【枝野自治センター】

当 日 の 回 答 ①一本木の堤防の所から北角田中学校の堤防の所まで、水が浸透しないように特殊工法で工事をするよう、当局に伝えます。

②要望として承ります。

当 局・議 会 回 答 阿武隈川については、国土交通省が管理しており、優先順位をつけて堤防の改修を順次行っています。なお、国土交通省は、河川パトロールを定期的に実施し、また、阿武隈川下流重要水防箇所合同巡視を年1回開催し、県・市町・消防団と現場を確認したり、意見交換をしています。【防災安全課】

意見・質問・要望等

①防災計画で、佐倉の避難場所が、台山公園と指定されているが、現実的でない。桜小学校を一次避難場所に指定して欲しい。【桜自治センター】

②佐倉地区は、水害が一番怖いと思っている。桜小学校が避難場所に良いと思うので、桜小学校とうまく連携して欲しい。【桜自治センター】

当 日 の 回 答

①小学校を一次避難所にするよう提案していますが、高建造物だと二次避難場所への移動が困難になるため指定できないようです。現実的な避難場所を指定するよう当局に要望します。

②当局に伝えます。

当 局・議 会 回 答

国土交通省は、平成28年6月にこれまでの阿武隈川下流洪水浸水想定区域を見直して公表しました。それによると水害時に桜小学校は2階以上には浸水しない予測のため、桜小学校の2階以上を「指定緊急避難場所」として指定し、切迫した災害の危険から命を守るために避難する場所として、角田市防災マップ(水害編)に記載したうえで、当該マップを全戸配布し、市民の皆さんに周知していきます。【防災安全課】

意見・質問・要望等

猫を多数飼っていて、農作物等に迷惑をかけている人がいるが、去勢の補助などはないのか。【桜自治センター】

当 日 の 回 答

去勢の補助は無かったと思います。マナーを守っていただくように、チラシ等を回覧することもできますので、生活環境課へご相談ください。

当 局・議 会 回 答

宮城県獣医師会による「野良猫」に対する去勢手術補助制度はありますが、「飼い猫」に対する補助はありません。なお、当日の回答のとおりチラシ等を回覧することもできますので当課へご相談ください。【生活環境課】

意見・質問・要望等

議会報告会の報告書を桜地区分だけの冊子を作つてもらえないか。【桜自治センター】

当 日 の 回 答

前回も要望があり検討しましたが、予算の関係もあり実現できませんでした。引き続き検討させていただきます。

当 局・議 会 回 答

質問いただいた市民の方々への回答の表現及びその方法について、更に有効な手段を議会として検討していきます。
また、今回から当該地区分の報告書を3部、各地区自治センターへ配付することにいたしました。

意見・質問・要望等

「広報かくだ」が、読みにくいという意見がある。市長への直通便の結果や市民の声をもっと掲載して欲しい。【桜自治センター】

当 日 の 回 答

当局に伝えます。

当 局・議 会 回 答

市では、毎月、広報モニターの方にアンケート調査を実施するなどして、直接市民の方々のご意見を反映した、より親しみやすい、分かりやすい広報紙づくりに取り組んでいます。今後も、限られた紙面を有効活用しながら、内容の充実を図っていきます。

また、年1回、特集として市長への直通便やメールの紹介をしています。個人的なものや単なる苦情は掲載できない場合も多く、広く市民に関係することや関心の高いと思われる内容のものを抜粋して掲載しています。直通便やメールの紹介を増やすことができるのか検討するとともに、人物紹介やお便りコーナーなど他の内容で市民の声を取り上げる工夫をしていきたいと思います。【秘書広報室】

意見・質問・要望等

角田市の人口がどんどん減少しているので、議員の数や報酬を減らすことは考えていないのか。【桜自治センター】

当 日 の 回 答

議会改革検討委員会で検討しております。

当 局・議 会 回 答

本市の適正な議員定数や報酬については、これまで議会内の議会改革検討会議において検討しておりますが、結論には至っておりません。今後も、市民の皆様のご意見や、議会審議の在り方など多角的に議論を重ね、結論を出していきたいと考えております。